



# Las Provincias de Levante

Año XI.—Núm. 3158

Murcia 18 Septiembre de 1896

Tres ediciones diarias

## Azulejos y Pavimentos de todas clases V. DA DE RAFAEL LLOBREGAT

ANTIGUO ESTABLECIMIENTO DE LA CALLE DE BODEGONES  
Trasladado al PASAGE DE ZABALBURU, 1  
Tiene el gusto de ofrecer á sus numerosos clientes y al público, un extenso y bonito surtido en azulejos de colores y blancos. Pavimentos de mosaicos hidráulicos de las más reconocidas fábricas de Alicante, Cartagena y Barcelona. Losetas encarnadas de todas clases, fregaderos y tableros de granito, recibidores, inodoros, floreros, hornillos y demás artículos para obras.  
Único establecimiento alicantino de la calle de Bodegones, hoy Pasage de Zabálburu, núm. 1.—Murcia.

## Colegio de San Antonio.

CURSO DE 1896 Á 97  
En este antiguo y acreditado centro de enseñanza, estará abierta la matrícula desde el día 1.º al 30 de Septiembre.

**COMPRENDE:**  
Instrucción primaria en sus tres grados.  
Segunda enseñanza, cuyos alumnos, además de las clases que tienen en el Colegio con sus respectivos profesores, asisten también á las oficiales del Instituto provincial.  
Academia preparatoria para carreras especiales civiles y militares.  
Curso preparatorio para las carreras facultativas de Derecho y Filosofía y Letras.  
Asignaturas de adorno: Francés, Dibujo, Caligrafía, Música y Gimnasia.  
Las clases de instrucción primaria empezarán el 15 de Septiembre, y las de segunda enseñanza y carreras especiales el 1.º de Octubre.  
Los alumnos de segunda enseñanza que hayan pertenecido á este Colegio en el curso anterior, y tengan que continuar en él sus estudios, como así mismo los que hayan de ingresar en el inmediato, lo manifestarán por conducto de sus señores padres ó encargados al Director del Establecimiento, antes del 30 de Septiembre, con objeto de hacer á su debido tiempo la correspondiente inscripción de matrícula.  
Los alumnos son internos, medio-pensionistas, permanentes y externos.  
Para más antecedentes pidanse reglamentos al Director D. Antonio Morales Romamora, residente en el mismo Colegio, San Lorenzo 5, Murcia.

## Antigüedades

De regreso á Madrid se detendrá en esta capital HASTA EL DIA 24 del corriente mes, el representante de una casa inglesa, deseando comprar á ELEVADOS PRECIOS TODA CLASE DE OBJETOS ANTIGUOS, espejos, montes, abanicos, pendientes, collares, hebillas y sortijas de pedrería fina y falsa; faldas y cubiertas de seda de colores; mantillas de encaje; cajas de esmalte, oro ó plata, tapices y armas; figuras y relojes de porcelana ó bronce; bandejas de plata; platos y tinajas llamadas de los moros.  
Horas: de 11 á 1. También se pasa á domicilio.

## FONDA PATRON

## ¡No más calenturas!!

TERCIANAS, CUARTANAS, ETC.  
Cura radical en tres días, con la posición antifebril.

## SALAVERRI

Los resultados tan brillantes del específico Salaverri, lo hacen indispensable para toda clase de fiebres, cualquiera que sea su tipo y causa. De venta en las principales farmacias y droguerías, al precio de diez pesetas. Depósitos: Madrid, D. Melchor García. Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española.—Murcia, D. A. Ruiz Sequier y en todas las principales farmacias. 10-1-m.

## TIENDA NUEVA DE FRANCO Y DIAZ

14 Plaza de Carnicerías 14 MURCIA  
Este nuevo y acreditado establecimiento ofrece á sus numerosos clientes y al público en general, un gran surtido de diversos y selectos géneros, á los precios siguientes:  
Atún escabechado, clase extra, la libra 90 céntimos.  
Aceite de oliva superior del país, idem 54 id.  
Aceituna sevillana en cuñetes maderados (el cuñete), 1.75 pesetas.  
Garbanzos nuevos de Castilla, la libra á 45, 50, 60 y 70 céntimos.  
Aceituna sevillana de primera id. 45 idem.  
Id. id. de segunda id. id. 35 id.  
Galletas de todas clases y dibujos, id. desde 40 céntimos á 2 pesetas.  
Botes de tomate con peso de medio kilo, el bote á 22 céntimos.  
Id. id. con id. de cuarto id. id. á 15 id.  
Id. Alcachofe con id. de medio idem id. á 60 id.  
Pastas Catalanas para sopa, la libra 35 id.  
Jamón del país id. 1.75 pesetas.  
Salchichón legítimo de Vich id. 3 id.  
Chorizos especiales salamanquinos en

tripa de vaca y de cerdo, la libra, á 1.75 y 2.50 id.  
Chorizos de Candelario á precios convenientes.  
Latas sardinas, en aceite 240 gramos. la lata 33 céntimos.  
Bujías estereicas de 8 en paquete, el paquete, 45 id.  
Queso de bola y plato en todas clases y precios.  
El renombrado chocolate Santa Teresa, de Gomez Murias de Astorga, paquete de 430 gramos y gran descuento, paquete 1.15 pesetas.  
Vino de Valdepeñas, exquisito para mesa, el cuartillo 25 céntimos.  
Id. Jumilla secos y abocados id. 22 idem.  
Vinsgre superior del pián de Cartagena id. á 15 y 20 id.  
Gran surtido en toda clase de licores á precios muy reducidos entre los que figuran el acreditado Ponche y Ojén Morales de la renombrada casa M. y J. Morales á 3.75 pesetas botella, el primero y 2.75 id. id. el segundo.  
También tenemos los exquisitos anisados de J. Giralt y Campaña de Badajoz, y otros puntos, que podrán ver las personas que nos honren con su visita.  
Contamos además con infinidad de artículos no detallados en este anuncio.  
14 Plaza de Carnicerías 14 15-5

## Coches á los Baños de Fortuna FONDA DE PATRON

Durante la temporada de Baños. Desde el día 16 del corriente mes, saldrá de dicho establecimiento, un coche diario para dichos baños, á las 3 y media de la tarde, en combinación con los trenes de llegada, de Madrid, Alicante, Cartagena y Lorca; y de los Baños, saldrá á las 10 de la mañana, en combinación con los trenes de salida para dichos puntos.  
PRECIOS  
Asiento 3 pesetas.  
Esceso equipaje, arroba 50 céntimos.  
NOTA.—La empresa de este servicio, tendrá á disposición del público y de los bañistas, toda clase de carruajes que desee, para servicios extraordinarios á precios convencionales. 15 3

## CARTERA PERDIDA desde Alhama de Murcia á Orihuela y Elche.

Contiene dos pagarés firmados por D. Manuel Baquero, de Ortigosa de Cameros (Logroño) y otro por D. Vicente Ruiz, de Madrid, ambos á favor de don Dionisio Turza Perez.  
También la cédula personal de este último, cuyos documentos pertenecen al mismo.  
La persona que tenga en su poder dichos documentos, hará un gran favor en mandarlos por correo al administrador de este periódico. 8-3

**SE VENDE.** Un piano en muy buen uso y por módico precio.  
Darán razon en la administración de este periódico.

## Edición de la noche-18 Setiembre

## LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Actualidades

Las noticias que el telégrafo nos comunica de Cuba y Filipinas, carecen de interés.  
En la gran antilla, se hacen todos los preparativos para las operaciones en gran escala, el próximo invierno.  
En Filipinas se sigue combatiendo con bastante éxito, los restos de la importante sublevación ya abortada.  
Quiera Dios que pronto tengamos justos motivos de regocijo, pues las desventuras, parece que quieren probar el temple de nuestra indómita nación.

El trabajo meritorio y extraordinario que lleva desde hace mucho tiempo el actual ministerio, no es reconocido por la generalidad, ni debidamente apreciado.

Cuando trascurra algun tiempo, se apreciarán como merecen alinsigne estadista D. Antonio Cánovas, al ilustre ministro de la Guerra y á los demás ministros que secundan tan dignamente, la generosa labor de defender la dignidad nacional.

La historia hará justicia á tan celosos patriotas.

En Murcia se ha preocupado la opinión, con la sospecha que existe, de que se hayan cometido dos crímenes horribles.

Uno de ellos se cree realizado en Benijuan y el otro en Librilla.

Los tribunales de justicia intervienen ya en el asunto, para esclarecer los hechos.

Nos alegraremos infinito, que no resulten crímenes ambos hechos y si únicamente desgracias.

El calor sigue haciendo de las suyas y molestando mucho.

Parece que estamos aun en el mes de Julio ó Agosto.

## ORIHUELA

Ayer, miércoles 16, terminó en la Santa Iglesia Catedral, la solemne novena que el vecindario de Orihuela consagra todos los años á su tierna y amorosa Patrona, la Santísima Virgen de Monserrate.

Lujo de luz, torrentes de armonía y oradores elocuentísimos, que han llevado la persuasión al ánimo de su auditorio, entre frases llenas de belleza.

Esta es á grandes rasgos la descripción del novenario de la Virgen de Monserrate.

Del adorno del templo no hay que hablar. Ha sido tan suntuoso, como el de otros años y esto es bastante.

Por la tarde, despues de cantada la salve á orquesta, bajo la inteligente batuta del maestro de capilla Sr. Bisquet, beneficiado, se celebró la procesion de traslación de nuestra Patrona á su magnífico santuario del Arrabal Roig, asistiendo el Ilmo. Prelado de la Diócesis, los cabildos eclesiástico y secular, cleros parroquiales y numeroso concurso de fieles con cirios. La banda de música municipal, de la que es director el muy entendido Sr. Rogel, amenizó el acto, ejecutando con singular habilidad y maestría digna de

aplausos, bellas é inspiradas marchas.

Al llegar la prodijiosa imagen á las puertas de su santuario, el pirotécnico Sr. Cánovas quemó un bonito arbol de fuegos artificiales, al grito de viva la Virgen de Monserrate, que fué contestado por varios centenares de personas, que invadían por completo las calles contiguas al templo.

Durante todos los días del novenario, hubo repique general de campanas, disparos de morteretes é iluminación general; reinando en todo el orden y compostura, tan propios de este vecindario, sin haber tenido que lamentar la menor desgracia.

Tales han sido las fiestas religiosas que Orihuela ha celebrado en el presente año en honor de su Patrona.

Procedente de Madrid, llegó en el tren correo á esta ciudad, el Sr. D. Trinitario Ruiz Valarino, hijo del Excelentísimo Sr. D. Trinitario R. Capdepón, diputado á Cortes por este distrito.

Al apearse del tren el ilustre viajero, fué saludado en la estación por un numeroso concurso de amigos y correligionarios, que con anticipación esperaban su llegada.

Esta mañana ha salido el Sr. Valarino á recorrer el distrito de Dolores, por donde se presenta candidato en la nuevas elecciones, que por haber quedado anuladas las pasadas, se han de celebrar el día 4 del próximo mes de Octubre.

Para el día 24 del actual, es esperado en esta ciudad el diputado á Cortes por Orihuela, y se dice que los conservadores á él adictos, honraran su permanencia en esta circunscripción, con un banquete, que probablemente se celebrará en un pintoresco jardín, extramuros de la ciudad, propiedad de un caracterizado republicano.

Alegres, placenteros y llenos de entusiasmo, recorren en grupos por las noches nuestras calles y plazas, los quintos recientemente sorteados en Murcia, hijos de esta localidad, cantando al sonido de la guitarra patrióticas y amorosas canciones, que revelan el espíritu y deseo de que estan animados estos buenos hijos de la patria, ansiosos de atravesar cuanto antes los mares del Atlántico é internarse en el sangriento drama que se desarrolla en la manigua de Cuba, teatro de las proezas y altivez españolas y lugar en donde muy en breve se ha de levantar el indomable leon español, y rugiendo de coraje contra Maceo y sus huestes destructoras y de odio hacia el gobierno yankee, despedazará entre sus garras á los enemigos de la antigua Iberia.

Corresponsal.  
17 de Septiembre 96.

## Crónica alegre

¿Hay quién dé más?

He tenido la paciencia de escuchar por espacio de media hora, al vendedor que en las inmediaciones de la Glorieta expende sus artículos á pública subasta.

Lo que más hallado mi atención, ha sido la clase de garganta del comerciante.

Crean Vdes. que me entraron ganas de abrirle la boca y meterle los dedos á ver si era de aluminio.

Porque señores, es mucho hablar aquello para un hombre solo.

No traga saliva, no escupe, no respira; su lengua está en continuo movimiento, haciendo frases y palabras, que las más de las veces no vienen al caso.

Pero la gran cuestion es no parar, fascinar al público que escucha atónito con la boca abierta.

Y una vez fascinado, hacer su negocio, que es á lo que vamos todos los mortales.

—¿Quién dá mas, á la una?  
Esta es la frase que mezcla en todos

sus discursos, repitiéndola millones de veces.

La voz de este individuo, semeja el sonido de una corneta.

Y tiene la habilidad de ir metiendo sus palabras dentro de las cabezas, hasta que las llena y las atonta.

Una señora, que estaba á milado esperando que vendiese algun chisme de cocina, comenzó á dar vueltas como un murciélago y se sentó en el suelo, diciendo:

—¡Ay Dios mio! ¡esto se me vá!

Y se agarraba el moño con las dos manos.

Mientras tanto gritaba el charlatan:

—¡Aquí tienen Vdes., señores, un paraguas, legítimo paraguas de la mejor fábrica del mundo y de Inglaterra!

El puño solamente vale veinticinco pesetas, no es de plata el puño, pero puede serlo si el comprador es hombre de gusto y se lo manda poner; doble varillaje, acero puro, la tela, es la gran tela, toda de seda de algodón, con mezcla de cáñamo y pelote superior; un paraguas, señores, que vale en cualquier establecimiento diez duros mal contados, lo doy yo, pásense Vdes. lo doy yo... vamos, que hasta vergüenza me dá decirlo; lo doy yo... ya están Vdes. esperando que lo diga para arrebatármelo de la mano.

Claro, como que es un paraguas de lo que no se hace, resiste el agua, el sol y el viento y no hay nada que le perjudique, un paraguas clase extra-archi-superior, de caña de bambú de las mismas Filipinas, cojidas por los insurrectos fusilados por el general Blanco; el gran paraguas señores, véase la clase; pues bien, este paraguas lo doy... allá va lo que es, atención señores, que voy á pronunciar mi sentencia de muerte; lo doy en una peseta. ¿Hay quién dé más, señores? ¿Hay quién dé más?

Y luego sigue esta máquina habladora, hasta que alguien alargó la mano y se queda con el objeto.

Y no vayan Vdes. á buscar asunto ni hilación en estos discursos.

Ni tampoco una palabra de verdad.

¡Buen diputado haría el gachó!

J. ARQUER.

## CIEZA

Galantemente invitados, tuvimos el gusto de asistir á la representación dramática que tuvo lugar la noche del 16 del actual, en el bonito teatro, que para recreo y solaz de su señor hijo el simpático Benito, tienen en su elegante y espaciosa morada, los Sres. de Lopez Gil.

Quedamos agradablemente sorprendidos, al ver de manera tan magistral y acabada la representación del drama «Juan José» y la zarzuela «El cabo primero».

El que escribe estas revistas, parece que siempre viene obligado á tributar alabanzas y elogios, si quiera sea por la gratitud debida, en gracia á la galantería y amabilidad con que se nos distingue; pero á fuer de verdadero cronista y con toda la sinceridad que me caracteriza, debo confesar, que nunca oí por aficionados infantiles, representación mas perfecta, ni tal cúmulo de detalles, en todas las escenas mas culminantes de las obras.

Damos nuestra enhorabuena á las bellas actrices Srtas. Candelaria, Encarnación y Eugenia, á nuestros magníficos actores el amable Benito, el popular Perico y simpático Vicente y demás amigos héroes del arte, que aunque pequeños, son gigantes en la representación de las obras.

Pasamos la velada sumamente agradable, no solo por lo magnífica que resultó toda la funcion, sino por que durante ella, pudimos admirar á la bellísima señorita Maria, encantadora Amparo, preciosa Angelita y simpáticas Luisa y Cecilia Baldrich; acompañadas de su amable mamá, á la bella Srta. Cirila Felo; á las amables y bonitas Paca y Matilde Requena, á los Sres. de Guirao, á los Sres. de Garcia y Benavente, y Sra. de Lopez Gil, que

